

## Nuestra aviación obtiene una brillantísima victoria derribando quince aparatos enemigos

### Cuartel General del Generalísimo

BOLETIN DE INFORMACION CON NOTICIAS RECIBIDAS EN ESTE CUARTEL GENERAL HASTA LAS 20 HORAS DEL DIA 2 DE JUNIO DE 1937

#### EJERCITO DEL NORTE

**FRENTE DE ARAGON.** — Cañoneos sin importancia.  
**FRENTE DE VIZCAYA.** — Sigue el mal tiempo. Dos pequeños ataques rechazados en el sector de Amorebieta. Presentados 16 micianos y numerosas familias.  
**FRENTE DE MADRID.** — El enemigo siguiendo su acción de barbarie y destrucción, ha producido incendios en el arbolado de la Casa de Campo.  
**FRENTE DE AVILA.** — Un ataque enemigo a Cabeza Lisa fué rechazado con grandes bajas.  
**FRENTE DE LA GRANJA.** — Han continuado los ataques en el sector de Cabeza Grande siendo rechazados varios que causaron a los atacantes elevado número de bajas que según los prisioneros cogidos, pertenecientes a la Brigada número 27 y «Comunista Dorán», dicen que pasan de 1.000 las sufridas por estas dos unidades.  
Entre los prisioneros figura un capitán de milicias. Fueron inutilizados cinco carros de combate rusos y cogidos al enemigo cuatro ametralladoras rusas, una francesa, más de 100 fusiles, cuatro lanzas-bombas quedando mucho material abandonado en el campo entre nuestras líneas.  
**FRENTE DE SANTANDER Y ASTURIAS.** — Sin novedad.  
**FRENTE DE LEON.** — Un ataque rechazado a Peña Ubina.

#### EJERCITO DEL SUR

Tiroeos y cañoneos.  
**ACTIVIDAD DE LA AVIACION**  
En el aire, nuestras unidades aéreas han tenido sobre la Sierra de Guadarrama una resplandeciente victoria, al derribar al enemigo, comprobados 15 aparatos de ellos, diez de caza y cinco de bombardeo sin una sola baya por nuestra parte.  
Los daños por nuestros bombardeos a las concentraciones enemigas han sido muy grandes y una columna de camiones, sorprendida en la carretera, fué materialmente diezmada por el fuego de nuestras ametralladoras.  
Sábado, 2 de junio de 1937.—De orden de Su Excelencia: El general de Estado Mayor, FRANCISCO MARTIN MORENO.

### Vigilad todos el espionaje enemigo y denunciad y detened a los traidores

### Nota del Gobierno Militar

#### Para el acorazado «España»

Relación de las cantidades que con esta fecha han sido abonadas en el Banco de España de esta capital para la construcción de un nuevo acorazado «España»:

D. Antonio Guerra García, 25 ptas.; don Antonio Guerra Grande, 12'50; don José-Manuel Guerra Grande, 12'50; don Antonio Roi Rodríguez, 5; don Felipe Manuel Congregado, 10; Sociedad de Socorros Mutuos de Unión de Conductores de Automóviles de la provincia, 25; don Modesto Sánchez Gómez, 10; don Francisco Lura Alvarez, 5; don Hilario Muñoz Martín, 10; don Moisés Marcos de Garrovillas, 50; don Jacinto Biavo, 50; don Antonio Alía Sánchez, 25; don Eugenio Alonso Rubio, 100; Falange Española Tradicionalista y de las JONS, 233'50; personal del Instituto secundario de Higiene rural, 87'50; don Basilio Sánchez Alcón, 100; don Nicolás Rodríguez Arias, 250; don Manuel Flores de Lizaur y Ortiz, 500; don Ángel Flores de Lizaur y Ortiz, 10; don Manolita Pérez, 10; director y músicos del Regimiento de Argeles, 27, 100; don Luis Rodríguez Celestino, 100; don Juan Lillo y Cajica, 50.

Don Vicente Ramón Redondo Montero, 15; don Juan Luis Rivas Motro, 15; don Cándido Coadé Pulpido, 25; don Adrián Moreno Cuesta, 25; don Vicente Leopoldo Barquero, 15; don Arturo Suárez Barcená y Jiménez, 25; don Romualdo Hernández Serrano, 50; don Urbano Moreno Igual, 100; don José Guerra Cuatrecasas, 25; don Agustín Oegarrío Franco García, 5; don Manuel Navarrete Montero, 10; don Rafael Guerrero Caravijo, 5; don Fernando Bello Amarillas, 5; don José Alvarez Zapico, 5; don Germán Repetto Rey, 10; don Galo Miguel Barca Solana, 25; don Eduardo Bello Hernández, 2; don Tomás Civanatos Burgos, 5; don Ernesto Fernández, 3; don Manuel González Vega, 2; don José Chave Alvarez, 2; don Antonio Fernández, 2; don Manuel Vinagre, 2; don Román del Almo, 2; don Pedro Acedo Iglesias, 10; don Fraterno Bravo Cortina, 2; don José González López (portero), 250; don Urbano Abarrán Jiménez, 250; don Francisco García Barba, 250; don Maximino Rodríguez Holgado, 250; don Agustín Fernández Carta, 250; don Nazario Carballo Vivas, 250; don Pascual Díaz de la Cruz, Juez de Instrucción, 25; don Abelardo

Hernández Piñuelas, 10; don Manuel Madrigal Prada, 25; don Narciso Valle Nevado, 5; don Eduardo Mateos Maestro, 3.  
Suman, 2.351 pesetas.  
Saldo anterior, 29.844'66 pesetas.  
Total, 32.195'66 pesetas.

Iniciada en esta provincia la suscripción para ayudar a adquirir un buque que reemplazará al acorazado «España», por los alcaldes de los pueblos, Corporaciones, Centros y Dependencias de esta provincia se ingresarán las cantidades recaudadas por este concepto en el Banco de España el que abrirá una cuenta corriente para este fin con el nombre de «AYUDA A ESPAÑA», dándose cuenta diaria de lo ingresado para conciliación y publicación en la prensa de esta capital.  
Cáceres 21 de mayo de 1937.

#### EL CORONEL GOBERNADOR MILITAR

**LECTOR:** Si eres combatiente por España no tires este periódico; dalo a leer a tus compañeros o lézelo tú.

### Los tres hijos de Prieto viven en Francia suntuosamente

París.—El hijo del ministro de Defensa de llamado Gobierno de Valencia, Luis Prieto, ha llegado al Havre, procedente de Nueva York, en el más lujoso vapor que ha en la travesía.  
Regresaba de realizar compras y contratos que huega decir que le han valido fuertes comisiones.  
También llegaron en dicho buque sus dos hijas de Indalecio Prieto, las cuales se han hospedado en un lujoso hotel de París.  
Fueron visitadas por e mentos del Frente popular de Francia y por diversos «corregidores» que se han refugiado en Francia, huyendo de Madrid.

### Fotos para Carnets

«Pueblos de la provincial AVISAD A «FOTO MINUTO»  
Ronda del Carmen, 10.—Cáceres

### Guatemala, primer país que reconoció a Franco envía su representante a Salamanca La recepción resultó solemnísima

Salamanca.—El Jefe del Estado español ha recibido esta mañana en audiencia especial al representante de Guatemala, don Julio Urrutia.  
A las doce de la mañana el jefe del Gabinete diplomático y de protocolo fué a buscar al señor Urrutia al Gran Hotel. A la llegada de ambos al Cuartel General del Generalísimo la guardia de Palacio rindió honores, las armas con bayoneta calada y sobre el hombro.  
El señor Urrutia vestía rigurosamente traje de etiqueta.  
En la escañata y en el zaguán la guardia guatemalteca presentó armas mientras el señor Sangonz presentaba al representante de Guatemala a don Nicolás Franco, Secretario general del Estado y al Secretario de Relaciones señor Muguro. También estaba presente el Excmo. Sr. Marqués de Lucea de Tena.  
En uno de los salones de Palacio S. E. el Jefe del Estado recibió al señor Urrutia. Con él estaban sus ayudantes señores Dez Varea y Martínez Mas.  
La entrevista fué breve y cordial. El representante de Guatemala tuvo emocionadas frases de salutación para S. E. y expresó la solidaridad del país que representa en España con la España única que es a que el Caudillo gobierna.  
S. E. contestó agradeciendo las palabras del señor Urrutia. Aabó el gesto de que Guatemala fuera el primer país del mundo en reconocer a España y dijo que de esa forma se estrechaban aun más las cordiales relaciones que ya existen entre los dos países hermanos.  
Con esto dió fin a la entrevista que tuvo a la salida el mismo protocolo que a la entrada, salvo que el Jefe de Gabinete diplomático y el Excmo. Sr. Marqués de Lucea, representante de Guatemala fueron despedidos hasta el mismo coche que los condujo a por el señor Travesedo, de Gabinete diplomático de Montreay.  
N. de la R.—Es interesante destacar con motivo de la presentación de cartas credenciales del representante de Guatemala la gentil actitud de este país hacia la España nacional adelantándose a las demás naciones al ser la primera en reconocer al Gobierno del Generalísimo Franco, dando así una prueba no sólo de visión política sino de conocimiento y comprensión de un tiempo, de las esen las tradicionales por cuya restauración lucha España en esta hora. El gesto de Guatemala ha encontrado la más entusiasta correspondencia en los españoles, estrechándose aun más entre ambas naciones los lazos de cordialidad que ya las unían.

### Un humanitario Decreto sobre los prisioneros Se les conceden derechos y remuneraciones

El Generalísimo ha firmado un Decreto, el número 282 de los dictados por el nuevo Estado español, de importancia y significación excepcional.  
Acude con él a resolver uno de los problemas más graves y más discutidos de la guerra: la situación de los prisioneros.  
Constituyen un pleno acierto la idea fundamental y el desenvolvimiento articulado de la disposición.  
Con lógica rigurosa se aplican al prisionero los principios que el nuevo Estado proclama como suyos. El prisionero, como todo español, tiene derecho al trabajo, lo cual significa derecho a trabajar, deber de trabajar y retribución por el trabajo.  
Se dispone un previo arreglo de aquel sobre quien pesan acusaciones graves o imputaciones específicas, cuyo régimen de custodia es incompatible con las concesiones del Decreto.  
El prisionero trabajará y si lo hace como peón recibirá dos pesetas al día de las cuales una primera parte irá destinada a su sustento.  
La existencia de su familia en la zona nacional modificará la cuantía del jornal. La mujer lo elevará a cuatro pesetas y por cada hijo menor de quince años cobrará una peseta más todo cuanto exceda de las dos pesetas de retribución ordinaria será entregado directamente a la familia del interesado.  
La calidad del trabajo modificará también a cantidad a recibir. La ocupación distinta a la de peón aumentará el jornal.  
Se regula también cuidadosamente la militarización del prisionero, el procedimiento judicial para resolver a situación de los encarados, el funcionamiento administrativo de los nuevos trabajadores.  
Dos consideraciones principales sugiere la disposición: una la de que jamás en guerra alguna tuvo el problema de los prisioneros más humanitaria solución; otra la de que la España nacionista hace honor al hecho contenido social que anunció poseer en sus comienzos.  
Sirva lo uno y lo otro, dentro y fuera de España, como muestra de una conducta y promesa de espléndidas realidades.

### Estafadores y cómplices Quieren apoderarse del Banco de Bilbao

Salamanca.—Aun no hace muchos días en una de sus charlas habló el General Queipo de Llano de la patriótica actitud de don Antonio Goiri, director de la Sucursal del Banco de Bilbao en París por su defensa de los legítimos intereses de sus clientes y del Gobierno del Generalísimo Franco.  
Ahora se ha dado la noticia por Radio de que un Tribunal de París ha declarado en quiebra a la Sucursal del Banco de Bilbao en París.  
La razón de esta noticia, que ninguna importancia tiene para la entidad Banco de Bilbao que, tanto en sus casas de España y del Extranjero viene defendiendo en todo momento y hasta el fin los intereses de sus clientes, está en que el llamado Gobierno rojo separatista de Euzkadi ha hecho el total traslado de todos los valores en depósito de los Bancos de Bilbao a bordo de un buque especial-

### EDITORIAL La zambra del cínico Prieto

Han sido referencias autorizadas de los mismos rojos las que han hecho conocer la noticia. A la salida del primer Consejo de ministros presidido por el atormentado Negrín, Prieto dijo cínicamente al separarse la truja, cuando éste le reclamaba angustiado «votos para probar» la agona de Vizcaya: «Vamos a armar tal zambra, que los rojos van a tener que contentarse con mirar a Bilbao desde lejos».  
Y empezó efectivamente a poner en práctica los siniestros propósitos que abrigaba para la ejecución de la «juega» internacional que había de tener su proemio en Ginebra y su epílogo en la represalia a emana sobre Almería.  
A Ginebra fué el otro cínico, Alvarez del Vayo, con su carpeta hinchada de discursos mendaces de faccias de écticas e hipocresías muy a tono con la farsa internacional que continuamente es interpretando el organismo ginebrino. Allí hipócritamente se desgajó el representante de Valencia ante la estupefacción de los que estaban en el secreto del contrabando camuflado por una legalidad y una jurisdicción propias para ser invadidas por el otro farsante del teatro que se llama Ossorio y Gallardo. Los rimbombos venían así según la exposición de Alvarez del Vayo, a convertirse en sujetos de derecho, los asesinos en víctimas; los maldicientes en hombres de bien.  
A la vez Prieto, ejecutando la segunda parte de la «zambra», ordenaba el incendio y destrucción de las ciudades que evanescían los rojos en Vizcaya arrebatada en el Camorro parisino y concénense de los alfileres, masónicos que seguían guiando pañudamente y rasgando sus vestiduras por la destrucción de Vizcaya y había culminar la apoteosis de esa zambra, con el bombardeo del destructor italiano, «Barletta» y del acorazado alemán «Deutschland». No estaba mal, premada toda la cosa. Agitación internacional, barullo, notas de las cancillerías, tirantez entre unos y otros, equívocos, represalias y al fin, la intervención armada, con el supuesto beneficio que esperan los rojos de que les e hen una mano Inglaterra y Francia.  
Pero si estos eran los propósitos de Prieto, que lleva la batuta en la orquesta del desgajado Negrín, hay que reconocer que la zambra se ha puesto triste y que la música del teatro ha fallado en algunos compases y ha habido que enfundar los instrumentos.  
Las angustiosas apañaciones de Alvarez del Vayo en Ginebra han sido escuchadas como un S. O. S. que nadie puede a entender a que todos han juzgado discreto no poder atender. Los cefalios del Ejército nacional, se s guen oyendo en tanto cada vez más próximos a Bilbao. La España roja sigue cada día más atormentada y exhausta. La espada de Franco sigue apuntando al corazón marxista, en espera de dar la última estocada y a todos los gallos escocotes inerracionales, ante el gesto de Alemania con su represalia y a cara actitud de Italia que no recata su solidaridad, les va pareciendo bien poner serbia al «equiquir» y moderar los ímpetus, con esas fórmulas que siempre encuentra la diplomacia para quecar bien.  
La «zambra» de Prieto ha resultado, pues, contraproducente para los rojos. Se han descubierto sus propósitos y ha fracasado.  
Pero acaso Prieto ha dicho una gran verdad aunque por paradoja. Porque la verdadera zambra se la están preparando a él, y a sus compañeros de Valencia, los cenetistas y ugetistas, que le conocen de sobra y saben que éste ministro epítroco, sólo ha comprendido al proletriado para a zarse sobre sus hombros siempre con algún cargo, agune prebenda o alguna comisión.  
El lenguaje de las rados y órganos anarquistas, es suficientemente cínico, para no distraer un poco a este bufador de Valencia y Bilbao, de la euforía de otras zambras como la pasada.

### De los frentes de Vizcaya y Madrid Persiste el mal tiempo en el Norte

En Madrid se han observado nuevos incendios en distintos puntos de la ciudad.  
Salamanca.—A la hora de celebrar el Gabinete de Prensa y Propaganda su acostumbrada conferencia con el Tebib Arrami, la tormenta impidió oír claramente la que enviaba el citado corresponsal, que posteriormente envió un despacho telegráfico en el que hacía constar que el día había transcurrido sin más novedad que un ataque sin importancia contra la Peña Lemona, añadiendo que el mal tiempo persiste en la región de Vizcaya, siendo la niebla durante todo el día intensísima.  
Se acentúan los tonos pesimistas respecto a Madrid  
Salamanca.—Crónica telegráfica del corresponsal oficial de Cuartel General en el frente de Madrid: «Hoy los rojos no nos han hecho correr, reduciéndose sus ínfimos a decir que han mejorado sus posiciones. Lo cierto es que salvo los tiros de rigor ha reinado la calma a lo largo de nuestras líneas y solo por Carabanchel Bajo y algún otro sector que por su especial fisiología se presta más a la sorpresa han intentado ataques, que los nuestros han rechazado inmediatamente.  
De los descubrimientos que los rojos han tenido en Toledo, todavía no se han curado y empujados a más de cinco kilómetros aún insisten en no estar en nuestras avanzadas est-

### El recibimiento en Roma al ministro alemán de la Guerra ha sido extraordinario

Roma.—El recibimiento hecho al ministro alemán de la Guerra, ha sido verdaderamente extraordinario.  
El ministro alemán, pasó revista en unión del Duce, a las compañías de Infantería que rendían honores entre a la majestades de la multitud que gritaban conjuntamente vivas a Italia y a Alemania.  
A la entrevista entre el ministro de la Guerra alemán y Mussolini, se concedió gran importancia.  
Se arriendan  
Se arriendan habitaciones y cuarto de baño y cocina con termosión y terrazas.  
Avenida de la Virgen de la Montaña, 19. En el bajo derecha da un razón.



# DE LA VIDA LOCAL

## Sesión de la Gestora Municipal

### Se acordó contribuir a la suscripción del acorazado «España» con cinco mil pesetas

Nuestra gestora municipal en su sesión reglamentaria semanal, tomó ayer el acuerdo de contribuir con cinco mil pesetas a la suscripción iniciada en toda la España liberada, para adquirir un acorazado en sustitución del «España». Acuerdo análogo adoptado hace días la gestora provincial, que fijó también la misma aportación para dicho fin.

Como verá el lector en las listas que a continuación nos remitieron del Gobierno Militar, la última daba ya una cifra de 29.844'66 pesetas.

De otras provincias llegan noticias análogas y es de esperar que la alta finalidad patriótica acarree la cima de su aspiración en una emulación noble de todos los españoles en esta patriótica empresa.

Pero sigamos con la sesión. Se trató en ella de una cosa minúscula y hasta si se quiere insignificante, pero que bien merece la insistencia por las consecuencias que suele traer en no pocas ocasiones, pone en riesgo la vida de no pocas personas. Nos referimos a la fea costumbre de arrojar en las calles cáscaras de plátanos que motivan frecuentes incidentes. El señor Marín, que tantas veces levantó su voz para corregir esto, ha propuesto que se exhiban carteles en los lugares de venta y depósitos para recoger las cáscaras; pero a nuestro juicio no basta, es un problema de educación ciudadana y hay que llevar a todos el convencimiento necesario para que cada uno sea el encargado de evitar tan fea acción, imponiendo a los infractores un severo castigo o multa que enseñe a los demás. Acaso las ordenanzas municipales tenían previsto esto y su aplicación la reputamos muy eficaz para lo que se persigue.

#### LA SESION

Bajo la presidencia del alcalde don Manuel Plasencia se reunió la gestora en sesión ordinaria y con asistencia de los vocales señores Marín, Muriel, Vega, y Sánchez Manzano. Se aprobaron las dos actas de las últimas sesiones, la ordinaria y la extraordinaria.

También fueron aprobadas las cuentas municipales que importan: 3.494'54 pesetas la de jornales y materiales de la semana y 2.308'75 las de la décima de la contribución.

#### BORZA QUIERE INSTALAR EN CACERES UN CARROUSEL

De conformidad con el dictamen del vocal encargado de las cuestiones municipales de ornato señor Marín, se informa que el sitio donde pudiera fijarse el carrousel cuya instalación solicita don José Borza, puede ser el de la Plaza de la Concepción.

Se concede licencia de obra a don Juan Mayoral, para efectuarlas en la casa número nueve de San Juan.

Se aprueba otro dictamen del citado vocal señor Marín, para que se den comienzo a las obras de alcantarillado de la Avenida de Ramón y Cajal.

Varios vecinos, de las afueras de la Berroca, propietarios de las casas de la misma, solicitan de este Ayuntamiento que se aumente el

alumbrado en aquel lugar, no accediéndose a la petición por tratarse de una calle particular, según informa el arquitecto y ser los dueños de a misma los que deben instalar luces.

Se concede licencia de obras a la Sociedad Cooperativa de Casas Baratas, para efectuarlas en el Hotel número 7 y casa número 7 de la barriada del mismo nombre.

Los propietarios del trozo de calle de la Encinilla, situada en la bajada de la Berroca, solicitan del Ayuntamiento la construcción del alcantarillado en aquel lugar, a los que no se accede ya que por tratarse de una calle particular y ser de la incumbencia de sus dueños.

Don Anastasio Granada, solicita un bohío en los terrenos de Cabezarrubia, que se le deniega por no reunir las condiciones señaladas para la vivienda.

Pasa a informe del arquitecto la petición que hace don Sixto Duque sobre terrenos en la carretera de Trujillo.

Se aprueba un dictamen del gestor Delegado de Mercados señor Sánchez Manzano, sobre la concesión de dos casillas de Mercado a don Francisco Chacón, quien deberá hacer un depósito previo que responda de las obras que habrá que realizar después, para quedar aquellas casillas como estaban antes de la reforma a que las someterá el adjudicatario.

Se concede la perpetuidad del número 1.236 a don Antonio Vargas Montaña.

#### 5.000 PESETAS PARA LA SUSCRIPCION DEL «ESPAÑA»

El Ayuntamiento se da por enterado, que el depositar de fondos propone para sustituir, por tener necesidad de incoarse a ellas al ayudante de caja, don Carlos Quesada Moreno.

El alcalde señor Plasencia da cuenta de la suscripción abierta actualmente para adquirir un acorazado que sustituya al «España» y somete al Ayuntamiento la idea de si debe contribuirse a la misma, anticipando su criterio favorable y que las cantidades que se acuerden entregar a este fin, sean con cargo al capítulo de festivos de feria.

Por aclamación, es aceptada la propuesta, acordándose que debe contribuirse con 5.000 pesetas, cantidad que fué fijada en su día para esto mismo por la Diputación Provincial.

#### RUEGOS Y PREGUNTAS

El señor Sánchez Manzano ruega y así se acuerda, que por la Sociedad Eléctrica de Cáceres se coloquen bombillas en aquellos puntos de la ciudad donde estas faltan, ya que tiene noticias que en Sevilla las hay, debiendo hacer la sociedad las gestiones correspondientes para su adquisición, si las necesita.

El señor Marín propone que en los sitios de venta de plátanos, se coloquen carteles indicando a prohibición de arrojar las cáscaras a la calle, debiéndose tener además un cajón o depósito donde recogerlas.

Y sin más asuntos que tratar, se levantó la sesión.

## Sección Religiosa

Jueves, 3

### SANTORAL

Santos: Isaac, Paula, vg., Percegnino, Luciniano, los niños Claudio, Hipacio, Pablo, Dionisio, mártires; Cecilio, Lifardo, pbs. Davino, cfs; Oliva, vg., Clotilde reina.

La misa y el oficio son de la octava del Corpus con rito doble mayor y color blanco.

### Cultos

En todas las Parroquias la comunión de los Coros Eucarísticos. En San Mateo continúa el solemne novenario del S. Corazón de Jesús, con misas rezadas a las siete y media y ocho, y solemne a las diez. Por la tarde el ejercicio a las ocho y media con sermón por el P. Esteban de San José, Carmelita Descalzo.

En Santa María la fiesta de la octava del Santísimo Sacramento con los siguientes cultos: Por la mañana misas rezadas a las siete, ocho y nueve, y solemne a las diez. Por la tarde a las seis y media Rosario y ejercicio del Mes del Corazón de Jesús. A las siete Visperas y procesión con el Santísimo por las calles de Hernán Cortés, Sánchez Garrido, Gloria, Obra Pia de Roco, Arco de España, Plaza Mayor y Arco de la Estrella.

En Santa Gertrudis se celebra el segundo día del triduo al Sagrado Corazón de Jesús con misa a las ocho y ejercicio vespertino a las siete y media con plática a cargo de don Rafael Valencia, coadjutor de Santa María.

En San Juan las misas son a las ocho, ocho y media, nueve, nueve y media y diez.

El ejercicio de la tarde a las ocho.

En Santiago las misas a las siete, ocho, ocho y media y nueve. El ejercicio de la tarde a las ocho.

En Santo Domingo las misas a las seis y media, siete, siete y media, ocho, ocho y media, nueve, nueve y media y diez. El ejercicio de la tarde a las ocho y media.

En San Francisco Javier las misas a las siete y a las nueve, y el ejercicio de la tarde a las ocho y media.

En las Carmelitas la misa a las siete y media.

En Santa Clara a las ocho.

N. de la R.—Advirtimos a los señores párrocos, congregaciones religiosas, etc., y a cuantas personas nos envíen notas sobre cultos que todas deben enviarse al señor Arcipreste por cuyo conducto hemos de recibir las para poder ser publicadas.

## CACERES -- PLASENCIA

Servicio diario en magnífico ómnibus

SALIDA DE CACERES (Automóviles del Oeste) 5 tarde.

SALIDA DE PLASENCIA (Empresa Sequiera) 9 mañana CACERES

## Cámara Oficial de la Propiedad Urbana

### Instrucciones para rellenar las declaraciones juradas de rentas de las fincas urbanas

Clase de finca: Consignar si es solar, edificio para la industria o casa habitación.

Situación: Calle, plaza, travesía y número con que aparezca señalado.

Pisos y renta mensual: Detallar los pisos que tenga el inmueble y renta mensual que produzca cada uno separadamente, sin indicar nombre de vecinos. Cuando la casa la habite su propietario calculará éste el alquiler que debiera rentar si lo tuviera arrendado. Cuando el piso esté desalquilado no habrá necesidad de indicar lo que pudiere rentar, pero una vez alquilado tendrá el propietario que hacer declaración de la renta; asimismo se pondrá en conocimiento de la Junta Organizadora cualquier alteración que sufra el alquiler.

Producto bruto: Sumar las rentas que produzcan los pisos o se les calculen si estuvieran ocupados por sus dueños.

Renta líquida: La diferencia entre el ingreso bruto y los gastos totales por contribuciones, impuestos municipales, huecos y reparos que se pueden cifrar para unificar en un 40 por 100 sobre los ingresos y por tanto la renta líquida será el 60 por 100 de la bruta.

Gastos de suministro de agua y luz: El importe de los que sean de cuenta del propietario o arrendador y es en incluidos en el precio del alquiler.

## COMPRARIA

partidas importantes chatarra de hierro, goma vieja de cámaras automóvil. Oferias: V. ARIAS. Moratín, 15. - SEVILLA.

## PERDIDA

De una pulsera de plata con insignias del Tercio, se gratificará al que la entregue a su dueño, Muñoz Chaves 20-2.

## PELUQUEROS

Pedid «Radiofix» para todos los aparatos y sistemas y «Antinea» para sin hilos. Laboratorios Carasa, Rentería. (Guipúzcoa).

## Queso fresco de cabra

Hecho con leche pasteurizada, no ofrece el peligro de la fiebre de Malta. Quesito de unos 300 gramos, 1 peseta.

De venta en los principales Ultramarinos

Al por mayor: J. AGUIÑEZ

Esponde, 7 Teléfono, 324 CACERES

Cazadoras - Cueros - Guantes - Paraguas

EL MEJOR SURTIDO

MENDIETA

LA ARABIA

Gran torrefacción de Cafés y Fábrica de Chocolates de Lucas Boticario

CANAVERAL (Cáceres)

Casa en Madrid: Caballero de Gracia, 10 y 12

NO CONFUNDIR ESTA MARCA CON OTRAS SIMILARES

Fábrica de Mosaicos, Loza Sanitaria y Cuartos de Baños

Marcos Mariño

CEMENTOS, YESOS, AZULEJOS, CAÑIZOS Y TODA CLASE DE MATERIALES DE CONSTRUCCIONES

Oficinas y Exposición: Carretera de Medellín-Teléfono, 147 CACERES

## Aportaciones a la Organización Económica Provincial

### Sindicatos productores

La nueva organización económica de España, requiere para poder hacer frente a las circunstancias del momento en que vivimos. Un espíritu de solidaridad por parte de los que por la victoria luchan, tan íntimo que el menor resquebrajamiento en la comunidad de esfuerzos, habría de traer consecuencias fatales en la obtención de dicho fin. No nos engañemos, si pretendemos obtener un resultado positivo en la organización del campo económico, es necesario llegar con la máxima urgencia a la Sindicación Única y Obligatoria de los productores en sindicatos de su especialidad.

Yo que desde hace mucho tiempo (el mucho que me permite mi relativa juventud) vengo defendiendo este concepto de Sindicación, frente a la puzguetería de los Demócratas liberales partidarios de las sindicaciones múltiples y voluntarias. He tenido la satisfacción de ver como la realidad ha venido a crear un ambiente propicio a mis deseos.

La Sindicación Única y Obligatoria, controlada por el Estado como representante de la colectividad para evitar posibles abusos, es la única ordenación económica posible en los actuales momentos. Con ella puede combatirse con eficacia al intermediario, que con su actuación grave extraordinariamente los productos en su paso al consumidor, gravamen completamente intolerable siempre, pero más aún en las actuales circunstancias, en las que el interés común está por encima del respeto a la rapiñería de una clase, que con un mínimo esfuerzo ha vivido siempre con el sudor del productor.

### Organización Sindical Provincial

Con satisfacción he visto el proyecto de constitución de la Comisión orientadora de la economía provincial, ya que evidencia la existencia de un propósito de mejora de la vida económica de la provincia.

Ante ella yo expongo mi criterio de que la primera cuestión que debe abordarse es la de la organización y ordenación de los sindicatos de productores, y que una vez organizados éstos, ellos elaboren las estadísticas de producción, estadísticas imprescindibles como decía Martín Gil para la valorización de la capacidad económica provincial.

El segundo problema que se debe abordar una vez totalmente resuelto el primero es el de la transformación de la Diputación provincial en una asamblea provincial corporativa en la que estén representados los Sindicatos por medio de la corporación correspondiente, Agropecuaria, Industrial, Intelectual y Religiosa.

El control sobre dicha asamblea le ejercería el Gobernador Provincial en representación del Estado.

RICARDO BECERRO DE BENGOA  
Cáceres, Mayo de 1937.

## Suscríbese a EXTREMADURA

¡Enfermos del estómago!!

Y si estás en las farmacias el

Digestónico

Del DR. VICENTE

¡Veraneo en CANDELAR O (Salamanca)!!

La Suiza Española.-Clima de altura como ninguno

Paseos deliciosos

¡Habla la gran naturaleza!

¡Salud, belleza y bienestar por poco dinero!

## Deberes patrióticos del momento

### Oro para la Junta Técnica del Estado

#### BONATIVOS RECIBIDOS EN LA CAJA DE AHORROS Y MONEDA DE LA CIUDAD DE CACERES

Eloy Pacheo, un sello grabado, dos pares de pendientes rotos, un pendiente, dos collantes de ídem, un reloj de oro de ley y un ajustador de oro bajo.

Aurora González Muñoz, un par de pendientes de oro bajo.

Magdalena Trinidad Muñoz, un sello de niño y una gargantilla de oro de ley, un par de pendientes y una cruz de oro bajo.

Leonor Fernández García, una gargantilla con cruz y una cadena de reloj de oro de ley, dos pares de pendientes y un ajustador de oro bajo.

Alfonsa Avilés Avía, un par de pendientes de oro bajo.

Carota Mena, un pendiente de oro de oro bajo.

Teodosia Mogollón, un par de pendientes, de oro bajo.

Genoveva Avilés Trinidad, un par de pendientes de oro de ley.

Juana Donaire Ruiz, un par de pendientes rotos, de oro bajo.

Epifania Caballero Mateos, un par de pendientes rotos, de oro de ley.

Pilar Avilés Martínez, un par de pendientes de oro bajo.

Eulogia Pacheco Martínez, un par de pendientes, de oro bajo.

María Jiménez Iglesias, un par de pendientes, de oro de ley.

Joaquina Gómez Pérez, un par de pendientes, de oro bajo.

Sara Vázquez Rodríguez, dos pares de pendientes, de oro bajo.

María Trinidad y Manuela Mena, tres pares de pendientes de oro bajo.

Josefa Redondo Gil, un par de pendientes de oro bajo.

## Escos de sociedad

### MEJORADOS

Se encuentra muy mejorado de la enfermedad que viene padeciendo, el joven Antonio Reyes Reyes, hijo de nuestro querido director don Antonio Reyes, lo que sinceramente nos alegra, deseándole un total y rápido restablecimiento.

También se encuentra mejorado de las heridas que sufrió en combate en el Frente de Madrid, el joven falangista Florencio Quirós, hijo de nuestro buen amigo el se retario de este Ayuntamiento, don Florencio Quirós, lo que de todas veras celebramos.

LLEGARON

Del Frente de Madrid, nuestro buen amigo el distinguido comandante don Joaquín López Ibáñez.

## EL TIEMPO

### ESTACION METEOROLOGICA DE CACERES

Observaciones del día 2 de junio hechas a las 18 horas.

Barómetro, 723'5.

Humedad, 28'6.

Temperatura, 31.

Dirección del viento, SW.

Fue de (de mismo, 2).

Lluvia (l. por metro cuadrado) en 24 horas 00.

Agua evaporada (mm) en 24 horas, 88.

Estado del cielo en el momento de la observación, despejado.

### TEMPERATURAS EXTREMAS

Máxima a la sombra (ayer), 29.

Mínima (hoy), 13.



PLAZA DE TOROS TRUJILLO

El día 4 de Junio

SENSACIONAL MANO A MANO

Sánchez Mejías y Belmonte

Los triunfadores de la Feria de Cáceres

A beneficio de los Hospitales de Sangre de la localidad

Para Bocadillos especiales: La Mallorquina

Gustar los bocadillos sorpresa y popular Viena a la mantequilla jamón natural, jamón York, salchichón lomo y fiambres. Precios 0'40 0'50 0'60 y 0'70 Wamba rusitos profetas, pastel negro y Yemas de San Jorge son exclusivos de esta casa.

General Esponde, 4 Teléfono, 324



Los extremeños en los frentes

(Crónicas de nuestros paisanos)

Rutas de España en Guadalajara

Aquí vive España en toda su grandeza, el español en su sonoridad armoniosa y en su rica variedad se saborea con más gusto, se siente uno más español y más digno heredero de aquellos genios que brillaron sin segundo, parece como si cambiara al venir de la retaguardia y se convirtiera en otro hombre, con otros sentimientos, con otras aspiraciones, con otro ideal.

Estas observaciones son interrumpidas por una voz fuerte y campechana. Me vuelvo y veo con alegría delante de mí al simpático capitán Calderón, el hombre valiente y alegre que supo conquistar las simpatías del pueblo de Pelegrina, después de conquistarle con su valor, hasta el punto de que una calle ostenta con orgullo su nombre ya famoso.

La tranquilidad preside estos campos ya de España, donde se vuelve a trabajar esta vez con más fe y más ilusión. Atravesamos Matillas y recordamos por un momento la defensa heroica de la posición número 1. A un lado y otro de la carretera, las típicas chavolas construidas por los marxistas y ocupadas por nuestros soldados; en las cimas de los cerros próximos las formidables trincheras que aquellos hicieron, seguramente con la intención de que sirvieran de base para nuestros avances, a juzgar por la rapidez con que las abandonaron.

Y allá, a la izquierda de la carretera, majestuoso e imponente, alto y retador, mirador y balcón de Guadalajara, el Cerro de San Cristóbal, alzándose en franco desafío con sus 1.200 metros de altura sobre el nivel del mar.

Hacemos memoria unos segundos y no tarda en aparecer con toda su grandiosidad heroica aquel amanecer trágico y glorioso al mismo tiempo.

Estaba en poder de los rojos y era, a más de una amenaza continua y temible para nuestras posiciones, un obstáculo serio a todos nuestros intentos de avance. Los boinas rojas de este Tercio se hallaban en Pelegrina, ansiosos de llegar a la hora de tomarlo. Por fin la orden vino y estos bravos requetés de la Milicia Nacional se aprestan con fruición al combate. Las compañías primera y segunda del Tercio de requetés han de efectuar la ocupación del Cerro y los demás ahogan en el silencio murmullos de envidia; algunos, los más afortunados, siquiera sea por lo que dure el combate.

Alegria en los rostros quemados de aquellos muchachos, movimientos alegres de cerrojos de fusil, resaca de municiones, brillo a la luz de un típico candil de cuchillos y bayonetas, tonadas melancólicas de la tierra, vibrantes notas del Oriamendi y majestuosas de Boinas Rojas; alegría, bullicio, recuerdos, presagios de victoria.

En este ajeteo de preparativos, se oye la voz del capitán y presurosos recogen las municiones y forman las dos compañías. A poca la orden de marcha.

Son las dos de la madrugada y estamos a siete kilómetros del cerro de San Cristóbal, siete kilómetros que hay que andar en el silencio y obscuridad de la noche por entre despeñaderos y terreno abrupto, distantes de todos los caminos y veredas. Ni el consorcio de los siete kilómetros que hay que andar, ni lo áspero y peligroso

del terreno con los arcos militares a cuesta en esta oscura noche: nada detiene a estos valientes, ¿Por qué? Llevan una boina roja en la cabeza y en su pecho la cicatriz de la Cruz de San Andrés; van guiados por una bandera gloriosa, la roja y gualda, que tiembla de emoción y alegría al viento acariciador de la madrugada.

Han recorrido ya seis kilómetros y aún no ha amanecido. Dijérase que el sol ha detenido su marcha para besar con sus primeros rayos la frente de los requetés ya triunfantes y la sangre aún caliente de los muertos por España.

El capitán distribuye la gente que apenas puede contener un grito de alegría ante la proximidad de la lucha. Nadie recuerda lo difícil y peligroso de la marcha que han traído, a ninguno se le ocurre que aún pueden caer antes del combate en aquellos abismos que les separan del cerro; sólo piensan que allá arriba les espera la victoria y... lugares que hay que santificar con su heroísmo.

Pronto amanecerá y hay que adelantarse, que ya se divisan cerca las trincheras enemigas. —¡Quién va!—grita el enemigo, que ha oído ruido de pasos que se aproximan cautelosos. Momentos de emoción que electrizan todas las gargantas, y cuando se oye el disparo de un fusil rojo, sin esperar orden ninguna, porque no es necesario, responden a pleno pulmón, unánimes y triunfantes, con la alegría irrefrenable toda una noche contenida: ¡Requetés! Todos se han lanzado, con la rapidez del viento y la furia irrepresible del león, sobre las trincheras enemigas, asaltándolas con bayonetas, cuchillos y bombas de mano, mientras no cesan de cantar el Oriamendi, hecho, parece, para estos ataques. Duro es éste y dura la resistencia, que ya los rojos se han repuesto de la sorpresa y se defienden de desesperadamente en aquellas formidables trincheras. Cuchillos que se hunden, cuerpos que chocan, gargantas que se callan para siempre, bombas de mano que estallan, ajeteo sublime y trágico de la lucha cuerpo a cuerpo. Y, en lo más recio del encuentro, los vivos reglamentarios, que ni aún en la pelea se ha de olvidar la ordenanza: ¡Viva Cristo Rey!, grita uno, mientras su cuerpo cae a tierra, ofrendado a Dios en aquel altar reciente; ¡Viva España!, proclama otro que ha logrado desalojar a cinco rojos de sus parapetos; ¡Viva el rey!, termina el de más allá, que ha recibido en su cuerpo la tercera herida y aún quiere seguir luchando.

Amanece y aún sigue la lucha encarnizada, como al principio; sobre ella tiende su pálida luz la aurora. Esios muchachos siguen portándose como siempre, como lo que son ellos, como carlistas, y no cejan en su empeño. Algunos caen; pero no importa, que sus puestos serán ocupados pronto por otros. Se da el caso sublime de un padre que, perteneciendo a otra compañía, pidió por favor venir en esta empresa, y se le ve avanzar hasta ocupar el mismo sitio que hace unos segundos defendía su hijo, ahora muerto. Por fin, los marxistas empiezan a ceder y nuestros requetés se apoderan, poco a poco, de todas las trincheras.

Todo parece que se conjura para hacer más brillante la victoria, que hubiera sido un digno motivo para un pincel como el que pintó el Cuadro de las Lanzas. En lo alto del Cerro, los requetés saludan, alborozados, a la bandera española, que alegre sube por un asta improvisada, flotando al viento sus pliegues gloriosos, mientras sus gargantas entonan entusiasmadas, las estrofas victoriosas del Oriamendi.

PLASENCIA

Un acto brillantísimo en la Academia de Sargentos.—El P. Pérez de Urbel y Giménez Caballero voceros de la nueva España

A las siete de la tarde del sábado 29 del pasado tuvo lugar un acto público, dedicado preferentemente a los cursillistas de la Academia de Sargentos, en el que intervinieron los dos oradores mencionados.

El local elegido fué el espléndido teatro Alkazar, que presentaba animadísimo aspecto, pues estaba atestado de público.

La milicia nacional integrada por Requetés y Falangistas, con sus banderas y sección de cornetas y tambores, asistió, situándose delante de las plateas. A los lados del escenario, se colocaron sus abanderados con las respectivas enseñas.

El padre Pérez de Urbel hizo una magnífica descripción de la situación victoriosa actual, haciendo un recorrido en su brillante disertación por todas las regiones de la zona liberada, destacando el patriotismo de los pueblos y poniendo de manifiesto su gran cultura en la evocación que realizó de la España imperial del pasado, de su tradición guerrera y religiosa, de su grandeza histórica de siempre, a la que vuelve de este quinquenio oprobioso de la República marxista y nefasta que amenazaba a la Patria con desaparecer, salvándola el hombre providencial que Dios puso en el camino o ruta de continuidad de sus inmortales destinos, el Caudillo Franco. Al decir esto, señaló al retrato del Generalísimo, que se destacaba sobre el fondo del estrado presidencial, lo que motivó que el público se pusiera en pie y vitoreara al Jefe del Estado, entre una ovación entusiasta y prolongada.

Terminado el discurso, que valió al padre Pérez Urbell aplausos ruidosos, se hizo un minuto de silencio; rezándose, por iniciativa

di: todo es alegría de triunfo en los corazones, palmoteos y tonadas de la patria chica, baile y música en las trincheras, mientras el ambiente huele a pólvora y está humedecido con la sangre, aún caliente, de los héroes que murieron en la contienda. Por la faldá, un infeliz lleva, entre sus manos temblorosas, un trapo rojo que no ha sabido defender, a rededor del cual se agrupan los pocos que han quedado. Y allá, a lo lejos, mientras en Pelegrina el coronel Marzo se resiste a creer a los gemelos, que le enseñan la bandera roja y gualda ondeando sobre San Cristóbal, y por todo comentario dice: «Estos requetés son capaces de todo; aquí no hay que hacer ya nada», en la posición enemiga retumba el cañón, rabioso de la victoria.

Pronto vendrá la Prensa roja hablando también, con rabia mal reprimida, del «Tercio del Cuchillo», como llaman en Madrid a este Tercio de requetés de la Milicia nacional. Y estos muchachos «del cuchillo» lo leerán alborozados, en tanto entonan el himno que algunos compusieron para celebrar tan gloriosa jornada:

Las Cabezas me daban vergüenza; pero pronto mi sed se aplacó; Me movió sus cenizas Sigüenza, San Cristóbal su frente incliné.

Las Cabezas de que habla el primer verso fué una posición que guardó este Tercio en Somosierra. Parece ser que la tranquilidad que siempre reinó en ella llegó a aburrirlos y hasta les daba vergüenza.

M. RAMOS CIUDAD  
Frente de Guadalajara, mayo de 1937.

INFORMACION DE LA PROVINCIA

del orador, un padrenuestro por el alma de los caídos en campaña, con gran devoción por todos; refiriéndose el sabio religioso, no sin antes recomendar a los futuros sargentos tuvieran siempre presentes los dos deberes que debían cumplir con lealtad: ser soldados de la Patria y soldados de la Cruz. Fué muy celebrado.

Ernesto Jiménez Caballero confirmó plenamente su brioso, seco y contundente estilo de escritor valiente que se deja de lindezas retóricas y va al grano, apartando la paja. A lo largo de su extenso pero substancioso discurso, dijo cosas corrientes, tuvo frases felices y expuso verdades como puños. Habló de las eternas relaciones de España y Portugal, siempre novios, sin ánimo de casamiento, hasta que el glorioso alzamiento nacional formalizó estos amores, terminando, al fin, en boda... Señaló las luchas de la tradición, terminadas siempre en traición, al decir del conferenciante, que expuso las oportunas razones; agregando que ahora no la habrá, porque sabrán impedirlo las boinas rojas y las camisas azules, que son el símbolo de las coronas de mártires y de las venas que dan la verdadera sangre azul, timbre el más alto de la más alta nobleza de que pueden hacer gala los defensores de esta santa Cruzada, que serán las verdaderas jerarquías del porvenir, por derecho propio, al que llegaron por su calidad de héroes y caballeros del ideal.

Destacó de una manera maravillosa la actuación del Ejército, diciendo que ahora es cuando lo tenemos y no los años pasados; porque la nación es toda milicia y

los militares son la nación que revive, sacudiendo el yugo de la esclavitud marxista; los que vencen, porque tienen corazón, aunque no tengan tantos elementos de guerra como el enemigo. Puso de relieve la simpatía de las naciones amigas y al señalar a los oficiales instructores de la Academia de sargentos, que estaban en una platea, el público tributó a aquellos una formidable ovación, escuchada por ellos en pie y con el saludo nacional.

La perfidia del Frente Popular francés halló un eco en la indignación del conferenciante, quien aseguró, que no hay que hacerle la guerra a cañonazos, sino a salivazos. Esto es; con desprecio.

Giménez Caballero, que se había adueñado de la voluntad de la concurrencia, fué ovacionadísimo, en muchos períodos de su disertación, recibiendo al terminar una clamorosa salva de aplausos.

Se inició el acto con la audición de los himnos Nacional, de la Legión, Requetés y Falange. Este último fué cantado por el público, que escuchó todos en pie y con el brazo extendido, saludando. Actuó la banda de música del señor Valdés, que cerró, interpretando de nuevo el Nacional.

Presentó a los oradores el coronel jefe de la Academia de sargentos, con palabras vehementes y patrióticas, siendo muy aplaudido.

Presidieron el Prelado y autoridades, a quienes se hizo objeto de viva expresión de adhesión y simpatía en cariñosas ovaciones. ¡Viva España! ¡Viva Franco!

Resultó un acto brillantísimo.—ANGEL ROSADO ACUÑA.

SANTA ANA Labor de la Sección femenina de Falange

Lancemos nuestras miradas retrospectivas a los primeros anales de nuestro glorioso movimiento y tropezaremos a cada paso con multitud de hechos (ocurridos en la retaguardia) hechos verdaderamente apoteósicos, realizados la mayor parte por esa legión femenina que capitanea Pilar Primo de Rivera.

Analicemos someramente la labor de esta Sección.

Yo he visto en aquellos días a las lindas muchachas vestidas con su camisa azul, trabajar desde por la mañana hasta que ya el sol no nos alumbrara y en el crepúsculo se extendía el manto negro de la noche. Entonces las he visto levantarse de sus asientos para abandonar el trabajo, que consistía en confeccionar para los frentes unas veces; otras, haciendo colectas para el Aguinaldo del Soldado, para los Reyes de los falangistas, para los desvalidos de Málaga y para los Hospitales de Sangre.

Y es más, las he visto caminar carretera adelante a otros pueblos para recoger allí el producto que las almas patrióticas aportaban en pro de la santa causa, y después, cuando la luna alboreaba los confines del horizonte, las he visto llegar con una sonrisa en los labios y la satisfacción del deber cumplido, coreando todas ellas nuestro inmortal himno «Cara al Sol».

Esta es en síntesis la labor realizada por estas bellas falangistas de Santa Ana, que no esperan otra recompensa que el engrandecimiento de nuestra España y el justo premio de Dios.—JUBONE.

Marañón dice que Azaña quiso huir cuatro veces

Al doctor madrileño le dió la noticia el general Maja

Hay que poner al comunismo fuera de la ley. Azaña no es nadie. El ministro de Instrucción rojo coaccionó a los profeso es de la Universidad para que protestaran de las víctimas de un bombardeo por los mismos rojos rea liza lo.—Mujeres menstruos, arpias, sucias y desgraciadas

Marañón pudo huir por la gestión anónima de un mozaibete al que no conoce

Montevideo. — «El Diario», de Montevideo, ha publicado unas manifestaciones hechas por el doctor Maraño n. Al comunismo—comenzó diciendo—es necesario ponerlo fuera de la ley, antes que él se adelante a ponernos a todos fuera de la vida.

Luego añadió: «No volvería a Madrid aunque pudiera hacerlo sin peligro. No podría andar por él; ya no está en ello el patriotismo en juego; esto es un problema de decencia.»

No he visto—agregó—absurdo mayor que el que cometen los que llaman leales a los rojos y rebeldes a los nacionalistas. ¡Vaya una manera de invertir los términos! ¡Leales los que han pisoteado toda la ley y todo el derecho, asesinan impunemente a un Calvo Sotelo, cabeza visible y talentosa de la oposición, porque ven en él un peligro para sus planes de sovietización? «Rebeldes los que, cumpliendo un imperativo de elemental patriotismo, se juegan la vida en defensa de esa misma ley, de ese mismo derecho, y, de lo que es tanto o más aun, de la noble tradición de España?»

«Resulta extraordinario oír hablar del Gobierno Azañal ¡Pero si Azaña no es nada ni nadie, si Azaña no ha huido porque no ha podido! Poco antes de salir de Madrid tuve que entrevistarme con el general Maja, quien, entre otras cosas, me dijo que Azaña había intentado huir cuatro veces.

Desmiente categóricamente las versiones de los periódicos rojos sobre que la población de Madrid viviera aterrorizada ante la llegada de la aviación nacional. ¡Bien diferente era el estado de ánimo de los madrileños!

Afirma el doctor Maraño n que los aviones nacionalistas eran recibidos como una bendición, y su llegada, que provocaba la huida cobarde de los rojos, hacia los refugios establecidos para el caso, era para la verdadera población madrileña causa de extraordinario regocijo.

«Tan era así, que el Comité de Defensa de Madrid publicó un bando por el cual toda manifestación de alegría vinculada a la llegada de los aviones de Franco merecía la pena de muerte.»

De todo su relato destaca, por el interés del testimonio, el relativo a uno de los pretendidos bombardeos de Madrid, sobre el que los rojos han afirmado más su propagando antinacionalista. El doctor Maraño n dice: «Recordar mientras viva una de las hazañas más repugnantes realizadas por los rojos durante mi permanencia en Madrid. Una vez a día se daba alimento en cierta zona de la ciudad a las madres con hijos de pecho; acudían allí centenares en miserable peregrinación. Un día, todos los profesores de la Universidad de Madrid, que aun estábamos allí, fuimos llamados a comparecer ante el ministro de Instrucción, un tal Hernández, que seis meses antes era un pintor de puertas. Yo llegué algo más tarde que mis colegas, y este señor hubo de repetirme lo que les había dicho a los otros, exhibiendo unas fotografías en que aparecían aquellos cadáveres de mujeres y niños: «Mire usted lo que han hecho los rebeldes con sus aviones y bombas. Las han lanzado sobre estos barrios en los momentos en que las madres y sus niños venían a buscar el sustento que les proporciona el Gobierno y han hecho un verdadero «masacre», según ustedes pueden ver. Lo decía a sus colegas, y le repito a usted que los he citado para que firmen este documento protestando ante el mundo entero por tamaño acto de salvajismo.»

La audacia de esta solicitud—sigue el doctor Maraño n—me dejó un instante mudo. Yo sabía lo que había sucedido. El Comité de Defensa de Madrid había ordenado a unos cuantos de sus secuaces que desde las azoteas de las casas vecinas arrojaran bombas sobre las

mujeres y niños que estaban aglomerados esperando alimento. Luego dispuso que se sacara fotografías de esos pilas de cadáveres con la intención de exhibir ante el mundo esos documentos gráficos autorizados por la indignada protesta de los profesores de la Universidad como una hazaña de la aviación nacionalista.»

Maraño n pudo, días más tarde, comprobar la verdad de este crimen brutal cometido por la junta de Defensa de Madrid. Hablando de él dice: «Dos días después tuve una nueva comprobación de la culpabilidad gubernista de aquélla «masacre». Encartré refugiado en una Legación extranjera a uno de los autores de la hazaña, a quien, luego de cumplida su misión, quisieron hacer matar para eliminar testigos. El hombre no tuvo empacho en contarnos todo con la mayor naturalidad.»

El doctor Maraño n ha relatado también lo que es, en verdad, una Tebea madrileña. El mismo la visitó cuando hubo de comparecer ante el Tribunal que le acusaba. Fué en la Tebea de la Casa de Campo. «Llegé allí, dice y después de atravesar un sin fin de corredores y vericuetos, en una cueva inaccesible, estaba la sede de aquel tribunal popular.

«Detrás de una mesa, vestidas con monos y pistola al cinto, había cuatro mujeres y un hombre. ¡A qué diere cuatro mujeres! ¡Aquellas no eran mujeres, eran monstruos, arpias sucias y desgraciadas, de quienes tuve que separar un interrogatorio que es la humillación más grande de mi vida. Detrás de ellas había colgado en la pared un enorme retrato de Lenin, y yo, conteniendo a duras penas mi indignación, trataba de responder pacientemente a todo lo que preguntaban aquellas brujas, preguntas que ustedes no pueden ni sospechar. ¡Tan bajas y sucias crías!» Maraño n se vió libertado de la Tebea de la Casa de Campo por la gestión anónima de un mozaibete a quien desconoce.

Advertisement for Bayer Aspirin. Includes text: 'En casos de resfriados, gripe y dolores reumáticos', 'piense Vd. en seguida en las TABLETAS DE ASPIRINA', 'La Cruz Bayer que llevan estampada es garantía de legitimidad y bondad.' Also features the Bayer logo and a small illustration of a person.

Advertisement for Candela y Compañía. Includes text: 'CANDELA Y COMPAÑIA SOCIEDAD LIMITADA CACERES ALMACENES DE COLONIALES, MADERAS YESOS, CEMENTOS, CAÑIZOS', 'Vendedores exclusivos para la provincia', 'SHELL y del material PIZARRITA (tubos, espátulas y planchas)', 'Teléfonos: Oficinas, núm. 7. Almacenes, núm. 146'.



## Cómo se extermina a los anarquistas en Barcelona

### El terrorismo ha cambiado de mano

Sañamanca.—A unos prisioneros del Frente de Aragón se les ha encontrado un curioso documento. Una hoja que firman los «Grupos Anarquistas Italianos», impresa en París Imprimerie S. F. I. E. 29 rue de Moulin Jo'y. Su título es: «El asesinato de los camaradas Bernieri y Barbieri». En ella y desde su central de la capital de Francia, los anarquistas denuncian la persecución de que les ha en objeto en Cataluña la U. G. T. y el Gobierno de la Generalidad.

Lo que realmente impresiona al leer la hoja es ver aplicado al anarquismo el mismo sistema terrorista, con identidad en el menor detalle, que él ha utilizado, en colaboración con el Gobierno de Valencia, contra los hombres de derechas del territorio rojo. El caso tiene un valor insuperable de ejemplo.

En Barcelona, Plaza del Angel número 2 piso primero, vive un grupo de anarquistas italianos: Tautini, Fautozzi, Mastrodona, Berneri, Barbieri, etc.

El 4 de mayo, a las diez de la mañana, reciben una primera visita inquietante: dos hombres que llevan un brazalete rojo: los anarquistas les concien; son de la U. G. T.

A las tres del mismo día, cinco con brazaletes rojos y cinco con mosquetones, irrumpen en el piso: son policías de la Generalidad y milicianos de la U. G. T. Comienza el registro; minuciosamente son recogidos libros y papeles. Aparecen tres mosquetones a cuyo hallazgo los policías dan gran importancia, pese a las protestas de los anarquistas, que han luchado en el frente de Huesca y que allí les fueron entregados.

El registro termina. Dos ugetistas quedan de vigilancia. Al día siguiente a las seis de la tarde vuelven los restantes. Traen orden de detención contra Barbieri y Bernieri. Estos preguntan indignados, la razón. Se les considera «elementos contrarrevolucionarios». Las compañeras de los detenidos, protestan, lloran, quieren acompañarlos, compartir su suerte. La policía y los milicianos ugetistas se oponen. No es necesario. A las veinticuatro horas quedarán libres.

«Pero conforme lo prueban de textualmente la hoja—las fichas del Hospital Clínico, los cadáveres de Barbieri y Bernieri fueron llevados a él aquella noche por la Cruz Roja que los había recogido, el primero en Las Ramblas y el segundo en la Plaza de la Generalidad».

La hoja termina con esta frase: «Sin comentarios. Uno se nos ocurre: ¿Cuántos evadidos de la España roja, recordarán al leer la historia de los suyos, asesinados en idénticas condiciones por los anarquistas de Madrid, de Valencia o de Barcelona? ¿Qué es España ahora a los anarquistas italianos?»

## Ni March ni el duque de Alba están encargados de ninguna gestión

Roma.—Por el extranjero ha corrido insistentemente la noticia de que el financiero español don Juan March, acompañado del duque de Alba, habrían llegado a Roma para realizar al lado de Mussolini, por encargo del general Franco, determinadas gestiones.

Estamos autorizados para desmentir categóricamente esta información. March no ha sido encargado de

ninguna misión por el Generalísimo español. Ha vuelto sencillamente a Roma, donde habita con su familia desde hace algunos meses.

En cuanto al duque de Alba, ni siquiera ha llegado a la capital italiana.

Desembarcó esta mañana en Nápoles por encargo de Gibraltar, habiendo en el mismo paquete para Génova y Londres, donde habita.

## La docena de huevos en Bilbao se paga a 18 pesetas

San Sebastián.—La situación de Bilbao es ya críticamente angustiosa. La evasión se hace con grandes dificultades, sobre todo para los que salen evadidos para Francia.

El dinero circula con profusión, pero nadie le quiere, porque es moneda puesta en circulación por ellos, y si que llaman dinero «blanco».

El precio de la docena de huevos era ayer en Bilbao de dieciocho pesetas. No hay sino garbanzos y arroz y esto racionado por la escasez.

El pan, negro, que verdaderamente no puede comerse, se ha racionado ya en fracciones de cien gramos. Todos los consules extranjeros han abandonado ya Bilbao.

Ha sido captada una conversación entre Prieto y Aguirre. Este pedía urgentemente el envío de más aviones y refuerzos, fuese como fuese, a lo que replicaba aquél que resistiesen en máximo esfuerzo prolongando por unos días la resistencia.

## CORCHO

Se vende el de la finca «Marina de Oquendo», de este término: Para tratar: Don Miguel Gil Albeola, Veletas, 5. Cáceres.

## ¿Quiere viajar barato?

Adquiera un kilométrico de 1.000 kilómetros 80'25.-S. A. MIRAT Sección: Automóviles del Oeste

Líneas que comprende:

- Cáceres Madrid.
- » Ceclavín por Alcántara.
- » Plasencia.
- » Trujillo.
- Trujillo Logrosan.
- » Navalmoral de la Mata.
- » Mérida.
- » Don Berito.

Oficina: Margallo, 56. — Teléfono, 310 CACERES

## La charla del general

## Después del fracaso de Ginebra, Alvarez del Vayo abandona la Sociedad de Naciones en compañía de Litvinoff

Sevilla, 2 (10 n).—Buenas no les señores: Dije hace bastantes días que para Ginebra había levantado el vuelo el representante imbécil del canalla desgobierno de asesinos de Va en a; efectivamente: llegó a Ginebra, y como yo había dicho, en representación de los marxistas gubernamentales de los reales del gobierno de ladrones y en la propia hizo el más tremendo ridículo que se haya conocido en un hombre de estado (de estado imbécil por esencia y potencia—no íbamos nada por presencia, que en esto da miedo.)

Fuss bien: después de eso, Alvarez del Vayo ha caído para París acompañado de Litvinoff; se han ido a cuenta de que no les han hecho caso, y además de que les han calado con todas las de la ley: van con una música a otra parte. El mundo entero y esos representantes de la diplomacia mudita, han comprendido a la perfección y el engaño que se daban a ejercer sobre las conciencias, y en consecuencia han obrado despreciados, apartándose en toda consideración.

Han fracasado en Ginebra como siempre; querían encender la hoguera y se les ha incendiado la mecha en las manos antes de que pudieran explotar el artefacto; hasta a misma Inglaterra ha protestado energicamente, se ha puesto en contra de ellos airada y ha enviado una nota al gobierno de Valencia, por los bombardeos de Palma de Mallorca, ya que en uno de ellos un barco inglés que se encontraba en las inmediaciones del puerto, estuvo a punto de ser tocado por una de las bombas marxistas.

Por lo pronto, Alemania e Italia ya han dado ordenes a sus barcos que hagan fuego sin miramientos sobre todos los aviones o barcos que se dirijan hacia ellos en actitud sospechosa, o poco halagüeña. Me parece que ya es prever. Apunten y a callar parece que tocan.

Total: los marxistas fueron a Ginebra en busca del apoyo de alguna nación más, y se han encontrado con que la conciencia universal se levanta unánime en contra de todos ellos.

La radio de Milán, hace un perfecto razonamiento a este propósito. Dice que España está dividida en dos bandos o dos partes que luchan: de un lado se encuentran los canallas, los malvados, los asesinos y cobardes, deshonra de la civilización; de otra parte se encuentran los dignos, los honrados, los amantes de la patria, los intérpretes del sentimiento y los defensores de la historia y de una tradición. En Ginebra existen personas sensatas de todos los pueblos, y sin embargo parece inverosímil que estos admitan a la mesa de las discusiones a un representante de los canallas precisamente, ni más ni menos.

En Cataluña parece que están

rehabilitados los asesinos y cobardes, deshonra de la civilización; de otra parte se encuentran los dignos, los honrados, los amantes de la patria, los intérpretes del sentimiento y los defensores de la historia y de una tradición. En Ginebra existen personas sensatas de todos los pueblos, y sin embargo parece inverosímil que estos admitan a la mesa de las discusiones a un representante de los canallas precisamente, ni más ni menos.

En Cataluña parece que están

## El Gobierno francés se resigna a la caída de Bilbao

### 30.000 refugiados se esperan en Francia

París.—El Gobierno acaba de conseguir la firma del presidente de la República en un decreto autorizando que se carguen al capítulo 30 bis del presupuesto del Interior (asistencia a los refugiados españoles) cantidades que se elevan a la suma total de cinco millones de francos.

En la exposición de este decreto, MM. Vincent Auried y María Dormo, se expresan en estos términos:

«En razón de las amenazas que pesan a la hora actual sobre el puerto de Bilbao, por el lado de la zona de Bermeo, por las tropas nacionalistas, es de esperar que un gran número de súbditos españoles, especialmente mujeres y niños, se refugiarán en Francia y serán repartidos en los diferentes departamentos que

arreglando las cuestiones entre ellos y ellos; los ararco-sindicalistas se han apoderado de varias poblaciones ya como Barbastro, Cerveira y Balaguer, habiendo ya caído en sus manos otras más del Bajo Aragón; Compañys, que está que chirra, ha ordenado que vayan fuerzas a combatir a los rebeldes; Valencia también ha enviado algunas fuerzas; y Pozas ha dicho que anagará en sangre a la región si es preciso pero no quedará ni uno solo de los anarquistas-sindicalistas.

No deben andar muy cuando Casanova, presidente del Parlamento catalán, que ha ido argumentando a Valencia, ha manifestado que en el momento de la próxima crisis él cree y además está dispuesto a no bajar para que sea resuelta, y las razones que da son muy sencillas: el directorio que se formó cuando la solución pasada, no ha satisfecho las necesidades, y por lo tanto, allá se las arregle quien pueda.

El parte oficial de los marxistas sigue mintiendo como siempre apuntándose y torciendo y rechazando ataques nuestros que solo están en su imaginación.

La verdad es que hoy desencadenaron ellos otro ataque a las posiciones de días pasados, y volvieron a sufrir otro nuevo descalabro; dejaron en nuestro poder otros cinco tanques.

En cuanto a las operaciones en Bilbao, continúa la lluvia y la niebla, sin que se pueda continuar. Ellos aprovecharon esto para decir que nos detienen: ¡Tobré Napoleón!

Veréis lo que dice: «Bilbao sigue siendo inexpugnable a pesar de las fuerzas y el material de que dispone Molay, el material de que dispone Molay, el material de que dispone Molay».

«A los alemanes lo que les interesa es apoderarse de las minas de Vizcaya».

Lo que les va a pasar se lo dirán nuestros soldados en breve cuando les bajen hasta el sótano en las calles de Bilbao y las sardanas en las propias calles de Cataluña.

Un camelo: «Lupe, Leopoldo y toda la familia, bien».

Ya he dicho que lo que he habido de operaciones. En el Norte nada si se exceptúa un pequeño ataque que llevaron sobre Peña Lemona; rechazados solo consiguieron dejar unos doscientos muertos y se dieron como siempre a la fuga.

Por el Guadarrama, también otro ataque re hazado.

En Asturias y León han vuelto a atacar sin que hayan logrado más efectos que sufrir nuevos descalabros. Es ya un patrimonio que tienen y una tradición a la que responden; a acan dejan montones de muertos y salen corriendo.

Y nada más. Buenas noches, señores.

¡Viva!

## Jacobo Rebollo

Montaje y reparación de maquinaria eléctrica y triaca general.

Instalaciones de T. S. A. — Luz y Timbre — Refugio: Santiago, número 14, principal CACERES

## Para los combatientes

Bajo el Patronato de la Excelentísima Señora del Generalísimo se ha creado la obra «LECTURAS PARA EL SOLDADO».

Todavía bien español debe contribuir a tan humanitaria obra, aportando el mayor número posible de libros y revistas.

Los donativos se entregarán en las Jefaturas Provinciales de Prensa y Propaganda de los Gobiernos Civiles.

## Alrededor del incidente del «Deutschland» Los rojos de Valencia solo dan garantías verbales

### Siguió girando la atención alrededor de Italia y Alemania. Portugal tiene un bello gesto

#### LAS GARANTIAS QUE OFRECE VALENCIA

París.—Radio P. T. T. dice que en el curso de su visita al Foreign Office el embajador rojo Azcarate ofreció garantías para los navios que participan en el control, pero esto no puede considerarse suficiente para Italia y Alemania por cuanto estas seguridades no fueron dadas sino verbalmente.

#### OTRO PARENTESIS EN LA NO INTERVENCION

París.—Radio Colonia dice que los trabajos del Comité de no intervención quedarán paralizados no se sabe cuanto tiempo, pues con la retirada de Alemania e Italia su acción será unilateral.

#### EL GESTO NOBLE DE PORTUGAL

Londres.—La embajada de Portugal en Londres, ha entregado una nota en la que protesta contra los ataques de que han sido objeto barcos al servicio del comité de no intervención. Declara además que en vista de estos incidentes que han desequilibrado el balance de las fuerzas en favor de una de las partes beligerantes y como el comité de no intervención no ha sido capaz de dar garantías rápidas que permitan a Italia y Alemania participar de nuevo en el control, el gobierno portugués reserva su actitud cerca de los agentes del control y sus barcos que lo efectuaban han sido llamados a los puertos portugueses.

Sin embargo el embajador de Portugal en Londres no ha recibido orden de abandonar el comité de no intervención, puesto que el gobierno portugués espera que se llegará a una solución satisfactoria.

#### La nota portuguesa ha producido sensación

Londres.—En los medios oficiales ingleses ha producido sensación la nota portuguesa al comité de no intervención, en la que coincide con los puntos de vista italiano y alemán.

#### Eden recibe a Grandi y al representante de Valencia

Londres.—El ministro de Negocios extranjeros Mr. Eden ha recibido al representante italiano Grandi y al del Gobierno de Valencia.

No se ha facilitado comunicación oficial sobre lo tratado.

#### Esfuerzos de Londres para que Alemania e Italia vuelvan a Co 16

Londres.—Con motivo de la situación creada por el bombardeo a raíz del «Deutschland», Londres estudia

las perspectivas de que Alemania e Italia vuelvan al seno del Comité de no intervención, y evitar su retirada del control, dándoles garantías de seguridad.

La situación se estima en los círculos diplomáticos de Londres que es difícil, pero no hay que exagerar sobre su gravedad.

#### Las bajas registradas en Almería

Londres.—Las baterías rojas de Almería hicieron fuego sobre los barcos alemanes. Estos las acallaron con un violento fuego de cañón.

El alca de Almería ha comunicado que resultaron 39 casas destruidas, 19 personas muertas y 50 heridas.

#### Un crucero y tres destructores hicieron fuego sobre Almería

Berlín.—Se conocen nuevos detalles de la represalia alemana contra el puerto fortificado de Almería. Esta acción que fue llevada a cabo el lunes, se desarrolló de la siguiente forma:

Serían las nueve de la mañana cuando se aproximaron a 20 millas del puerto un crucero y tres destructores de la flota alemana. A esta distancia los cañones abrieron un fuego en forma de abanico sobre las fortificaciones del puerto.

Las baterías de costa roja contestaron a los barcos pero estos se dieron pronto cuenta que aquellos no tenían un alcance mayor de 10 millas. Se aproximaron entonces cuatro millas más o sea a 16 millas del puerto, comenzando desde este momento un intenso bombardeo que duró 20 minutos. Los cuatro barcos que regaban el puerto con la metralla de sus cañones disparaban por andanadas.

Una vez terminada esta represalia los barcos produjeron una tupida cortina de humo ocultos tras la cual se alejaron.

## HIJOS DE CLEMENTE SANCHEZ

BANQUEOS

Partido 11. — Canalejas, 11

CACERES

Toda clase de operaciones bancarias

## EULOGIO CRUADO ROMERO

CORRECTOR DE COMERCIO COLEGIADO

(NOTARIO MERCANTIL)

Avenida de Cervantes, 52 y 54. Tel. 342

CACERES

## A. Silva Alcántara

MEDICINA INTERNA

PULMON Y CORAZON

SANTO DOMINGO, 1, PRAL. DCHA.

Teléfono 253. Cáceres

## Café VIENA

Carlos Municio

Pintores, 16 — Teléfono, 176

CACERES

## Corcho

Se vende el corcho de once años, a sacar ahora, de la dehesa «Arco», a cinco kilómetros de Cañaverol, en cantidad aproximada de tres mil quintales. Para tratar con don Juan Peralta, calle Muñoz Chaves, 15. Cáceres.

## U s Infante

Plaza Mayor, 49, 3º

Telefónico, 392. CACERES

Especialista en enfermedades de NARIZ, GARGANTA Y OIDOS

Consulta diaria de 11 a 1 y de 4 a 6

CACERES

## Sobrino de Gabino Díez

Almacenes de Hierros y Viguetas para construcción

FERRISTERIA Y COLONIALES